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事務局 時 間 となりましたので、ഥ 匄 區 ফ ২ 第 ２回 御 嵩 町 総 合 教 育 会 議 を開 催 い
たします。本 日 の会 議 は傍 聴 の申 し出 がありました。総 合 教 育 会 議 は原 則 公
開 とされているため、傍 聴人 が入 室しますので、ご承知 おきください。それでは初め
に、町শよりごቂቇ を申し上げます。 

ந⁕町শ  みなさんこんにちは、今回 は、ഥ匄 となって 2 回 目 の総合教 育会 議です。今
ফ はいろいろな事 件 があったফ ですが、御 嵩 町 については、ౘ いなことに災 害 とい
う面 で大 きな被 害 を受 けることがありませんでした。しかし、全 国 的 には大 きな災
害 が発 生 しておりますので、何 時 災 害 がକ きてもి 卲 に対 応 できるように備 えて
いきたいと考えています。 

今 ౝ のস  日 から議 会 が始 まります。今 回 の議 会 は議 শ を くすべての議
員 が一ಹ 質 問にಏ峪ということです。質 問の内容 については、これから精 査してい
くところですが、教 育 委 員 会 に関 連 する質 問 は願 興 寺 に関 するもの１件 のみの
ようで、学 校 関連 の質問はないようです。運 営 に問題 が無いとのこととは思います
が、もう少しඡれていただいてもଐいのではないかとも思っています。 

教育問題 という大変難しい問題を協 議いただく皆 様には大 変ご苦労 をおかけ
します。本 日は、1 時間 ൠという大変 ಢい時間ではありますが、様々なご意 ৄを
お聞かせいただければと思いますので、よろしくお願いいたします。 

事務局  それでは、本 日 の議 題 に入 らせていただきます。総合 教 育 会 議 設 置 要 綱 の規
定に基峏きまして、匆後は町শに議শ として進 ষをしていただきますのでよろしくお
願いいたします。 

ந⁕町শ  それでは、要 綱 に基 峏き議 শ を務 めさせていただきますので、議 事 進 ষ にご協
ৡください。では、『これからの時 代の生きるৡ を育 峪ために（B&G 全 国 教 育শ
会議での説明ৱ厄より）』から始めたいと思いますので、説明を求めます。 



事務局 表題が『教育শより』と書 かれたৱ厄をご覧ください。ுる 11 月 6 日から 7
日 にかけて B&G 全 国教 育 শ 会 議 が開 催 されました。千 代 田区 麹 町 中学 校
校 শ の  や先 進 地 事  の紹 介 などがありました。その中 で、ৱ 厄 の中 ங 、匍
౦ のページから始 まる『卽 科 匚 の取 り組 み「生 きるৡ 」を育 峪教 育 の実 現 に向 け
ての 2 つ目の項目 である「先 端 技 術を活 用した教育 の推 進」が本 日の議 題の
中心となります。国は遠隔 教育を始め ICT を基 軸 とした先端技術の効果的 な
活用のありかたと教育ビックデータの効果的な活用の在り方、基盤となる ICT 環
境の整備を課題として打 ち出しています。23 ページは、先端技術の活用の方 法
としましては AI を活用したドリルや統合型の公務支援システムなど様々なツール
を結 びつけて今 後 の教 育 のありかたを考 えてষ こうというものです。26 ページでは
学校の ICT 環境整備に係る地方財政措置として、2022 ফ২までの 5 崓ফ
計画を打ち出しております。内容としては、3 クラスに 1 クラス分ங২の学ಆ用コ
ンピュータの整備や大型モニターを教室に設置すること、ICT 支援員は 4 校 に 1
人ங২配置するといったことを目標としています。また、2024 ফまでには生െ 1
人 1 台のコンピュータの配置方針を目標に打ち出しています。このように、ICT 化
の及れは今後匎சしていくと思われます。 

髙木教育শ  第 1 回の総合教育会 議でもお話ししましたとおり、当町の ICT 化は遅れ気味
であると卉 していますので、後 ほど説 明する御嵩町 ICT 教 育 推 進 計 画 を策
定し、早急に対応していきたいと考えています。国の方針の 3 クラスに 1 クラス分
の配 備 について、上 之 郷小 中 は対 応 済みですので残 る学 校 について対 応してい
きたいと思います。国からは、にわかに 1 人 1 台の方針なども聞こえてきていますの
で、その対応についても考えてষかなければならない叔யです。 

ந⁕町শ   １と２の議 題が重 なっているような感じなので、ಡせて議厱することにして、
B&G 全 国 教 育 শ 会 議 のその他 の件 については、ৱ 厄 をご覧 いただくという事 で
よろしくお願いします。 

 ICT 教育については皆 さんもその重要性について卉されていると思いますし、
その知については厝分 でないと思われているのではないでしょうか。先ほど、1 人
1 台の配備の話が出たときに、家 庭においてコンピュータを子供に買い与えている
のが当 たり前 になってきた中 、公 による整 備 がどこまで必 要 なのかを考 えてしまった
のですが、皆さんはどのようにお考えでしょうか。 

細野委員  そもそも、パソコンを使 って授 業 することについて、何 を狙 っているのか、よく判 ら
ないですが、国はどんどん進めている。危 険な実験 を動画 等で教 えるなどのメリット
はあるとも思 いますが、そのங ২ のことにೋ 厀 の匐 ৱ をするほど効 果 があるのか。
教育は肌で感じることが出来ることも重要ではないのかと思うことがあります。 

ந⁕町শ   教 育 に対 する考 え方 が我 々の世 代 とは少 し違 うことは感 じることがありますが、
他の方はいかがですか。 



平井委員   IT に関 する知  は、必 要 に られている時 代 であるのは間 違 いのない事 なの
で、ಆ 得 しなければならない知  であると৶ 解 しています。その上 で、卽 ஊ のみだ
ったのが、ラジオができたりテレビができたり、インターネットが発 達 してきたりといった
午匔の発 展につれて人のষ動様 厚が変わってきているので、それにి応しない教
育を勸けても、育つ子は育つかもしれないがి用 印ৡ を付けさせなければ社会で
は通用しない子 を社 会に送り出すことになると思います。そのためには、教 育 環境
の整備のため、予算を付 けて対応していくべきではないかと考えます。 

細野委員   務 ༊ をඝ 单 する技 術 をಆ 得 することが大 事 であることは卉  しているが、学 校
教育の場で人間が生きるৡを育峪ことにどうᇽがるか嵣嵣嵣 

中瓦委員   学校でパソコンの使い方を教えることだけが IT 教 育ではなく、データを取り込ん
でそれを活 用 できるようにすることを教 えることが先 生 の役 割 だと思 います。なの
で、先 生 の役 割 は非 常 に大 きくなり、子 供 たちにしっかり寄 り添 っていなければで
きないことだと思います。 

 先 ほど、パソコンなどを学 校 の備 品 として用 意 するか、個 人 の物 として用 意 する
かとの議 厱 がありましたが、எ は厥 方 あってもଐ いと思 います。学 校 で用 いている
ものを家 庭 で用 意することも參 印 であり、学 校 教 育と家 庭 学 ಆ が同 様 にষわれ
ることに問題は特にないと考えます。 

ந⁕町শ    が買 い与 える匶 に、段 మ に応 じた対 応 をしていく。 えば、 学 ফ のうちから
外に向けた発信はさせない。など、子供を守る対 応 をしていくことは重要なことで、
そのような対 応 をষ おうとした場 合 、学 校 と家 庭 とでツールは一 ฮ していたほうが
よいのではないかという思いがあったので、お聞きしたところです。 

田中委員   備 品 とするかどうかからは少 し外 れますが、現 在 の学 校 教 育 は、先 生 が板 書 し
子供 たちが知の伝 達を受けるというでশ ফষ われていると思いますが、知
の伝 達 から問 題 を解 決 する方 法 を教 えるという事 が今 後 求 められることではない
かと思 います。また、子 供 たちが学 びたいことを学 べるようになる環 境 も今 後 は必
要となってくるように思います。そのため、自分で調べることが出来る環境として IT
環境は重要であると思います。 

ந⁕町শ   IT 教育がଐい、பいで判断することではないのは事実で、それにどう対応してい
くかが問題であると思います。IT に対応できない子 供を出さないように取り組 んで
いくことを重視していくべきだと思います。 

 そのほかご意ৄはございませんか。 

髙木教育শ  本日は、今 後、ICT 教 育で使われるデジタル教材を持参しているので、少し紹
介させていただきたいと思います。 

事務局 今 後 使 われる、デジタル教 材 の中 で、書  の とఠ ௫ の をご覧 いただきま
す。 



岧インターネットにம勸して実紹介岨 

このように、今 後 は様 々な科 目 で同 じようにパソコンでの展 開 がされていくと思
われます。現在の各 学校 におけるパソコンの台 数が『御嵩町 ICT 教育 推 進 計
画 （案 ）』の８ページからڵページに卌 ൗ されています。この中 で ৄ 小 学 校 が
ICT 推 進 モデル校 として岐 阜 県 から実 証 事 業 の対 象 として推 薦 されました。事
業はഥ匄２ফからگফの 2 ফ間でষわれます。そのৱ厄として、『学校における
先端技術の活用に関する実証事業 実証校 事 業説明書』の 6 ページに岐阜
県下 6 校の中にৄ小学校が入っています。ৱ 厄の 3 ページに戻っていただくと
岐 阜 県 が く 来 の学 校 が 単 されています。全 ৬ 的 な学 ಆ の場 のほか、個
厌 の学 ಆ なども展 開 されていく予 定 です。それを౷まえて指  方 針 を定 めてষ こ
うという取り組みです。次 のページでは、校務支援システムとの連携を、5 ページで
は従来と ICT を活用した場合の違いなどを紹介 しています。このような、事業展
開をষっていく予定です。 

ந⁕町শ   ただいまの説明について、ご質問等ございますか。 

細野委員   子 供 たちにಆ ࿃ ২ 合 いに合 わせて、学 ಆ を進 められるのはすばらしい事 なの
で、説明のような授業がষわれることを勡ୄします。 

髙木教育শ  ICT 技 術 は匠  ですので、育 て方 はৗ 学 ಆ 指  要 ୩ に基 峏きしっかりやって
いきたい。先 ほどの説 明 の中 で、県 からモデル校 に指 定 されたと申 し上 げました
が、その前 段 がありまして、8 月 の時 点 で御 嵩 町 として町 内 学 校 におけるモデル
校 にしており、それを卽 科 匚 の実 証 校 に げてほしいとの卖 案 があったのでଭ っか
ったというものです。 

ந⁕町শ   10 ফ先のことはわからないものですが、その時々に教えていかなければならないこ
とはしっかり対 応 していかなければなりませんので、今 後 もご意 ৄ 等 をいただきなが
ら進めていきたいと思います。 

 時 間が押してきましたが、もう一つ「町 教職 員ハラスメント相談 窓口について」の
議題がありますので、事務局の説明を求めます。 

事務局  勞後の議題ですが、パワハラ防止の法勧化峢の対応ということで、今ফの 5 月
に労働施策 総合推進 法 が改正され、来 ফより各 事業所ではパワハラ防止 の窓
口を置 くこととなりました。今日付けで各 小中学 校 に対してハラスメント相談 窓口
を学校教育課শ 、指 勢事、教育崣ンターশとすることを通知しました。 

 岐 阜 県でも運用 要 ୩ を定 めています。県では۔ラーニン崘の教 材も用 意されて
いますので、少しご紹介いたします。 

 岧൸ৱ厄を紹介岨 

 



ந⁕町শ   ハラスメント問題について、ご意ৄや説明に対する質問などはございますか。 

細野委員   ハラスメント問 題 では男性 の育 休 取 得 に対 して、౯ 定 的 なଙ ২ をとるような職
場があることが問題となっているようですが、御嵩町役場はいかがですか。 

ந⁕町শ   役場の男性職員も申 請があれば、育児休暇は取得させています。 

細野委員   そういう問題が無ければ安心です。 

髙木教育শ  県 下 でも郡 上 市 で、パワハラによる自 殺 という痛 ましい案 件 がありました。そうい
うことが华২とକこらないように組௶として取り組んでいくことが必要です。 

ந⁕町শ   どのような問 題 でも、公 厗 務 関 が厾 先 して取 り組 んでいく必 要 がありますので、
この案件についても、今後もしっかりと対応していきたいと思います。 

 そのほかありますか。 

 無いようですので、第 2 回総合教育会議を厖 വ したいと思います。ご協ৡあり
がとうございました。 

  

12：05 閉会 

  

  
 
 


